



« Que devons-nous faire ? »

Dans sa première lettre pastorale (Communion et Mission - 2013), notre évêque nous appelait à « prendre les moyens d'un vrai attachement personnel à Jésus Christ » (p 16), qui nous fasse grandir dans l'amour fraternel, témoigner de notre foi et servir les plus pauvres. Notre paroisse a eu à cœur de mettre en pratique les priorités pastorales qui en découlaient : parcours Alpha, fraternités, repas partagés...

En ce début d'année 2019, notre évêque a publié une nouvelle lettre pastorale (Que devons-nous faire ?), dans laquelle il nous exhorte à « vivre du Christ réellement, pleinement... dans l'ardeur de l'Esprit Saint ».

Pour vivre cette « conversion au Christ et à l'Évangile », il nous encourage à mettre la Parole de Dieu au centre de nos vies. « La Parole de Dieu, accueillie, célébrée, vécue, fait de la communauté une famille lumineuse et chaleureuse qui attire ceux qui cherchent le sens de leur vie... Les chrétiens, mus par la Parole de

Dieu, vont à la rencontre de tout homme, particulièrement des pauvres de ce monde » (p 6-7).

Comment mettre en œuvre cette conversion (p 9 à 12) ?

- ♦ en participant à une fraternité (voir ci-dessous).
- ♦ en étant fidèle à l'eucharistie, « centre de vie de la communauté ».
- ♦ en participant à des temps d'assemblées paroissiales, où ensemble, nous nous mettons à l'écoute de la volonté de Dieu.
- ♦ en nous faisant « proches de tout être humain, à commencer par les plus fragiles », en prenant soin d'eux et en les accompagnant.
- ♦ en nous formant « pour approfondir et éclairer notre foi, et pour mieux répondre aux questions que nous pose le monde ».
- ♦ en témoignant de notre foi au Christ ressuscité ("Il est urgent de sortir et d'aller à la rencontre des brebis perdues").

LES FRATERNITÉS

Les fraternités, c'est tout simple ! C'est un moyen super pour prier. Qui n'a pas envie de prier ? Prier en petits groupes en méditant sur un passage d'Évangile.

Chacun après une lente lecture du texte, livre en toute simplicité sa réflexion par un mot, une phrase qui le touche particulièrement. Une mise en commun se fait, la Parole de Dieu se révèle ; elle est prière. Dans notre groupe, cela dure environ une demi-heure. Le temps se prolonge par des nouvelles sur la vie des uns et des autres, puis nous apprécions le délicieux gâteau roulé, la tisane et les jus de fruit des uns et des autres.

Les fraternités (de 4 à 10 personnes), peuvent se réunir très facilement - matin, après-midi ou soir - chez l'un ou l'autre, comme il vous convient, tous les 8 ou 15 jours, ou tous les mois.

« Les fraternités locales doivent être les cellules vivantes de la paroisse où se vivent concrètement l'écoute commune de la Parole de Dieu et le partage fraternel, et dans lesquelles grandissent le sens de l'adoration et du service, le désir de la formation et de l'évangélisation » (p 9). « Elles sont le creuset où se façonne le visage nouveau de nos communautés chrétiennes » (p 5).

(Mgr de Kérimel, in Que devons-nous faire ?)

Denise

Récemment, l'équipe paroissiale a rencontré les responsables de fraternités, pour mieux connaître et accompagner celles-ci, et leur transmettre les souhaits de notre évêque à leur égard.

Notre paroisse compte pour l'instant 4 fraternités, qui se réunissent chaque mois. Ce sont des groupes ouverts ; les horaires sont indiqués sur la feuille paroissiale, et toute personne peut se joindre à l'une d'elles, selon son choix.

Pour que le partage se déroule dans l'écoute et soit enrichissant, les fraternités se sont donné des règles simples (voir le témoignage de Denise dans l'encadré). Mais on peut également expérimenter une autre façon de

procéder. Voilà ce que nous propose le père Rivollet : observer la Parole (les personnages, actions, déplacements, paroles, lieux...), la méditer (se mettre à la place des différents personnages, et méditer sur ce que Jésus me dit à moi), la prier.

Le père nous exhorte également à agrandir nos fraternités, en invitant par exemple des parents qui ont fait récemment baptiser leur enfant. Et si dans chaque clocher, nous essayons d'en créer une ? Il suffit de 3 ou 4 personnes pour commencer... Ainsi, nous répondrons à l'appel de notre évêque :

"J'invite donc... les communautés à prendre les moyens de se mettre à l'écoute de la Parole de Dieu".

Elisabeth

